



Une histoire vraie

Ce livre destiné aux enfants à partir de 6 ans est une leçon à retenir. L'espoir de surmonter les épreuves que la vie nous réserve. Il est le récit d'une histoire vraie, celle de Batya Kalmenson, devenue rabbanite et directrice des institutions scolaires Chne Or. Il évoque un voyage, celui de Moscou, où elle vivait enfant paisiblement avant-guerre, jusqu'à Samarkand, en Ouzbékistan, à la fin de la Seconde Guerre mondiale. Joliment illustré, avec un message formulé simplement mais avec pédagogie, les enfants suivent les pérégrinations de Batya à laquelle ils peuvent s'identifier. Ainsi que l'écrit sa fille, Haya Nissilevitch dans la préface : *« Ma mère fut une enfant dans la Russie soviétique de la Deuxième Guerre mondiale. Elle connut la guerre, les restrictions alimentaires, les bombardements, la peur et le manque de liberté, l'exil... Elle sut triompher de ces épreuves, et de bien d'autres encore, telles que racontées dans ce livre, sans se départir de sa joie »*. A partir de la rentrée scolaire, des lectures musicales du livre seront organisées dans les écoles primaires. Elles seront réalisées par Rachel Becker, ancienne élève du Conservatoire national supérieur d'art dramatique.

Par Sandrine Szwarc, *Actualité juive*, jeudi 21 juillet 2016.